

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 10 de Marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Termina secuestro tico

+Asalto frustrado a sucursal bancaria en el pacífico costarricense dejó un saldo de nueve muertos

+Testigos aseguran que secuestradores hablaban como personas de origen nicaragüense

+Ex jefe de Operaciones DGSE a Apelaciones

+Antes de someterse a la rigurosidad que supone la Ley de Carrera Judicial para el nombramiento de funcionarios del Poder Judicial, el ex jefe de Operaciones de la Dirección General de Seguridad del Estado (DGSE), Oscar Loza, podría ser nombrado magistrado del Tribunal de Apelaciones, pues ya cuenta con casi todos los votos.

+Ponen fecha a libertad de Alemán

+Aseguran que saldrá el 18 de marzo próximo

+EE.UU. califica pacto de "guerra matonesca"

+El pacto libero-sandinista y sus consecuencias negativas en las instituciones de Nicaragua, fue calificado de "guerra matonesca" por el subsecretario adjunto para Asuntos Interamericanos del Departamento de Estado de Estados Unidos, Róger Noriega.

El Nuevo Diario

+Baño de sangre.

+28 angustiosas horas que aparte de los fallecidos dejaron once heridos y un inmenso dolor.

+Asaltante se rindió por cansancio tras fracasar operativo de Fuerzas Especiales.

+Vigilante que mató a dos delincuentes narra cómo sobrevivió tras ser herido dos veces.

+Sospechan de nicas.

+Uno de los guardias que los enfrentó a balazos, creyó reconocer acento nuestro.

+Feroz resistencia y atrincheramiento pese a que les fue mal, reforzó teoría de que no son ticos.

+Ministro Ramos anuncia endurecimiento de leyes migratorias contra "hijos de vecinos".

+ "Amerrisque" es una inmundicia.

+Piden intervención de Procuraduría Ambiental y cerrar si es necesario con la fuerza pública.

+Informes señalan que condiciones laborales e higiénicas, son de lo más deplorables.

+Otra vez "activan" a CGR contra Bolaños.

+Al parecer se trata de "factura" arnoldista por declaraciones del Presidente contra su amnistía.

+Los "hallazgos" son los ya denunciados, que incluyen hasta la cuenta "Donación Taiwán", por lo que Alemán también saldría "pegado" en los llamados delitos electorales.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El pacto sigue

“El pacto resultó ampliamente beneficioso para Ortega y el FSLN, pero no tanto para Arnoldo Alemán y el PLC, porque el presidente Enrique Bolaños no quiso ser marioneta del caudillo liberal y más bien impulsó la lucha contra la corrupción para mandarlo a la cárcel. De lo cual se han aprovechado Daniel Ortega y el FSLN, que le han arrancado mayores concesiones al PLC a cambio de la promesa hasta ahora incumplida de facilitar la libertad y exoneración de cargos de Alemán.

El caso es que si Daniel Ortega cumpliera ese compromiso, tendría que pagar aún entre las mismas bases del FSLN un costo político mayor que el que ya ha pagado por su descarada connivencia con Arnoldo Alemán y el PLC. Y ante las amenazas del PLC, de que romperá el pacto con el FSLN si éste no cumple el acuerdo de liberar a Alemán, Ortega sabe que es al revés: o sea que el pacto se rompería en cuanto quedara libre Alemán, pues para recuperar terreno éste montaría de inmediato su campaña política a base del más furibundo antisandinismo”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

No nos hagamos los suecos. (Andrés Pérez Baltodano)

“En su artículo "El camino del centrismo" del 23 de febrero del año en curso, el general Humberto Ortega propone el “centrismo” para resolver los problemas de Nicaragua. Ortega, además, insinúa que Suecia ofrece un modelo apropiado para encontrar el justo centro entre la justicia y la libertad. Ayer era Cuba. Hoy es Suecia.

El “centrismo” que nos ofrece el General es otra mala idea y otra mala copia. El centrismo fue una propuesta elaborada para sociedades con instituciones políticas desarrolladas y estables. Anthony Giddens, el teórico principal de esa corriente, lo propuso para encontrar una forma de armonizar los principios y las prioridades políticas de la derecha y la izquierda en países como Inglaterra.

El centrismo que nos propone Ortega no es otra cosa que el pragmatismo resignado nica mal disfrazado de filosofía. Es una propuesta sin sustento teórico o histórico. Es un concepto que solamente serviría para otorgarle dignidad normativa al pactismo amañado, antidemocrático y amoral que hoy nos ahoga”.

Lo que se esconde en la ley de “igualdad de oportunidades”. (Nina Lucas de Tenorio)

“Desde que hace aproximadamente cinco años apareció por primera vez el anteproyecto de ley que emplea el término de “igualdad de oportunidades”, se han realizado diferentes intentos por aprobar dicha iniciativa en la Asamblea.

Espero que nuestros congresistas profundicen en esto y no se queden en la apariencia de “bondad” que pueda establecer esta ley en su lenguaje, y escudriñen la misma. Al firmar su aprobación estarían siendo cómplices de la muerte de niños indefensos, concebidos, aún no nacidos en nuestra Patria.

Ojalá que esta vez se logre sacar de agenda para siempre esta ley. Ésta no es cualquier ley, de sus páginas emana sangre inocente”.

El exilio interior. (José Adán Rodríguez Castillo)

“Veo con preocupación lo que está viviendo el pueblo de Nicaragua con las inhibiciones de Herty Lewites por su partido el FSLN, y del doctor Eduardo Montealegre por el PLC. Lo considero como un exilio interior, modalidad de destierro dentro de las fronteras de Nicaragua.

El exilio es una forma extrema de castigo que conlleva la pérdida de la ciudadanía y la expatriación forzosa. En éstos la pérdida de la ciudadanía no es total, sino mutilada, ya que a estos señores les pretenden quitar el sagrado derecho de elegir y ser electos. Los partidos pactistas desearan que estos líderes políticos se autoexiliaran, pero temen la posibilidad de que como adversarios dentro de sus propios partidos expresen sus opiniones y lleven a cabo sus actividades críticas y proselitistas con relativa autonomía en el exilio, los dos partidos saben del beneficio del exilio por parte de la comunidad internacional y cabe las siguientes palabras: “La gloria desde entonces no está del lado de las armas, sino vecina de los mártires”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 4 -

En cuanto a don Herty me reservo la opinión, ya que insiste en ser candidato con el respaldo de FSLN, pero todos conocemos que éstos trabajan las 24 horas al día maquinando cómo ganar siempre algo y teniendo quien les sirva en bandeja el poder. Sólo les falta el Ejecutivo y no sería noticia que al final inscriban a Herty Lewites . Y todo sería legal ya que éste dice ser sandinista y al final llegaría el perdón del señor Ortega después de una larga reflexión y por conveniencia para el sufrido pueblo. Y si se presenta contra el licenciado Navarro, asegurarán el poder absoluto del Gobierno.

El tipo de democracia que elige un país depende de su historia y de sus circunstancias, aunque considero que estamos gobernados por un régimen parlamentario que hace reformas constitucionales en contra de lo que les quita el sueño, como las reformas contra los medios de comunicación. Creo que para que los medios de información sean pluralistas e independientes han de quedar libres, no sólo del control estatal sino de las influencias de las presiones políticas“.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

ILUMINADOS

Ahora viene el diputado Wilfredo Navarro a descubrir que la reforma a la Constitución que aprobó en primera legislatura atenta contra la libertad de expresión. Vaya. Todo mundo lo vio desde el comienzo, pero ellos tuvieron que esperar que la negociación política estuviese en su punto bajo, para ahora aparecer como apóstoles de la libertad de expresión.

IRRESPONSABLES

¿Cómo podemos tener confianza en estos diputados? ¿Cómo creer que están trabajando por la nación y no por ellos mismos, si los vemos legislar de esta forma tan irresponsable? ¿Qué tipo de sangre corre por el cuerpo de estos diputados que un día aprueban una ley que afectará gravemente a todo el país sólo por la promesa de libertad para su líder, y al otro denostan contra la misma ley que ellos aprobaron, sólo por que no les han cumplido su capricho?

PREGUNTAS

¿Van a liberar los sandinistas a Alemán? Sí, porque les conviene más afuera que preso, y porque aún entre las mafias, y las peores organizaciones criminales, la palabra empeñada se cumple para tener siempre la posibilidad de negociar. ¿Cómo? Hay dos razones para que todo suceda a través de los tribunales. Primero, porque una votación o una marulla en la Asamblea Nacional para conseguirle la Amnistía los pondría en evidencia. Así siempre podrán decir que fue el Poder Judicial en su “independencia” el que decidió y no ellos como partido. La segunda razón es que una amnistía no le da a Alemán la “limpieza” que necesita para soltarse como candidato. Finalmente, ¿cuándo? Durante o al comienzo de Semana Santa, para que el malestar amaine con las vacaciones de verano. ¡La suerte está echada!

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 5 -

ENCRUCIJADA

¿A quién traicionará esta vez el Frente Sandinista ahora que se apruebe o rechace la ley de igualdad de oportunidades? ¿A la Iglesia Católica, sus más recientes y conservadores aliados o a las mujeres “progre” que militan en la izquierda? En asuntos como éste no cabe quedar bien con Dios y con el Diablo, tendrán que elegir a uno, y si analizamos la tendencia del comportamiento mostrado desde hace varios años, es fácil deducir que optarán por su conveniencia política, ya que para ellos eso de los principios ya pasó de moda.

El Nuevo Diario

Espacios públicos y convivencia (Marco A. Valle Martínez)

“No hay que perder de vista que las ciudades y los espacios urbanos son una construcción colectiva donde participan todos los actores y, que deben ser diseñadas, construidas, administradas y mantenidas pensando, no en las cosas, sino en el ser humano y todos los grupos sociales, tomando en cuenta la orientación del desarrollo económico y las inversiones, pero también priorizando los intereses de los más vulnerables. Un cuadro típico de olvido del ser humano en nuestras ciudades son las cruzadas por la carretera panamericana, donde todo está hecho para que circulen los automotores a cualquier velocidad y, los peatones, bien gracias. Pasa el tiempo y la gente tiene que caminar en el borde de la carretera, hay poca iluminación, los camiones circulan a alta velocidad, el transporte colectivo no hace caso de las bahías y, se construyen escuelas cerca de la vía obligando a los niños y niñas a exponer su vida diariamente”.

Los antiimperialistas son también democráticos (Julio López Campos)

“Realmente, es muy difícil sostener desde una perspectiva revolucionaria las decisiones tomadas por la dirigencia del Frente Sandinista. Permítanme presentárselos de otra manera este problema.

Quizás parezca un poco irrespetuoso pero me parece que tal vez es una forma más simple. Si un pelón es capaz de destruir al Frente Sandinista, eso quiero decir que ese partido ya está destruido. Si un pelón es capaz de constituir una amenaza que puede destruir al Frente Sandinista de Carlos Fonseca, eso quiere decir entonces que la Dirección del Partido ha llevado al Frente Sandinista a su destrucción. Es absolutamente insostenible pretender que un individuo puede destruir al Frente Sandinista y si ese fuese el caso pues quiere decir que la dirección del partido desde hace rato destruyó al Frente Sandinista. ¿Puede realmente un pelón destruir al FSLN?

O veámoslo entonces desde otra perspectiva: ¿puede el imperialismo destruir desde dentro al Frente Sandinista? ¿Puede el imperialismo destruir al Frente Sandinista sin ni siquiera librar un combate con el Frente Sandinista? Porque aquí hoy no estamos enfrentados como en Cuba, o como en Venezuela. Digo, ¿puede el imperialismo destruir desde dentro al Frente Sandinista? ¿y puede hacerlo sin librar un solo combate? ¿No tiene el Frente Sandinista, la fuerza, la capacidad, las convicciones profundas, el mensaje, la ideología, las banderas como para hacer frente en su interior a cualquier tentativa de alterar la vida política e ideológica del Frente Sandinista? Si el Frente Sandinista no está en capacidad de resistir a las tentativas de la derecha, lo que eso significa es que la Dirección actual ha demostrado su incapacidad y su inoperancia para conducir al FSLN”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 6 -

Usted debe saberlo (Bayardo Altamirano López)

“La estrategia petrolera fue consecuencia natural de la política energética anunciada por la Casa Blanca en mayo de 2001. El plan del gobierno fue conocido como “informe Cheney” que pasó a ser vicepresidente. Buscan incrementar sustancialmente las importaciones de crudo para satisfacer la demanda de energéticos básicos. Gran parte de este petróleo debe llegar del golfo Pérsico que por sí solo posee suficiente petróleo para cumplir con los requisitos anticipados de Estados Unidos en las décadas venideras. Pero reconociendo la perenne agitación del golfo el plan busca también incrementar significativamente el abasto de productores de otras áreas del mundo. Como la voracidad petrolera es grande Irak se convirtió en la presa apetecida”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Aleman pidió la amnistía. (Pág. 3A)

+El diputado Guillermo Osorno afirma haber sido el intermediario entre Alemania y Bolaños.

+Los sandinistas, al saberlo, habrían ofrecido el sobreseimiento.

+Bayardo Arce insiste en ley contra medios. (Pág. 3A)

+No cambia de parecer el diputado sandinista Bayardo Arce, respecto a establecer regulaciones y límites a las exoneraciones constitucionales que reciben los medios de comunicación por importaciones de papel, tinta y equipos.

+El parlamentario más bien reaccionó con evasivas e insultos cuando se le preguntó si la “ley Arce” era el inicio de una serie de restricciones y censuras contra la libertad de expresión similares a las de los años ochenta cuando su partido gobernó con mano de hierro.

+EE.UU. califica pacto de “guerra matonesca”. (Pág. 3A)

+El pacto libero-sandinista y sus consecuencias negativas en las instituciones de Nicaragua, fue calificado de “guerra matonesca” por el subsecretario adjunto para Asuntos Interamericanos del Departamento de Estado de Estados Unidos, Róger Noriega.

El Nuevo Diario

+“Rosario Murillo divide a sandinistas”. (Pág. 3A)

+La acusa de “envidiosa y amargada”, porque quiere ser primera dama.

+Lamenta que el FSLN enarbole la bandera del arco iris “que simboliza preferencias sexuales”, en vez de la bandera rojinegra.

+ONU podría retirar apoyo al diálogo. (Pág. 4A)

+Diputados presentarán informes conclusivos de negociaciones en encuentro del próximo 16 de marzo.

+De superar diferencias por nuevas instituciones, se presentarían enmiendas con carácter de urgencia en Parlamento e inmediatamente convocarían a elección de nuevas autoridades.

+“No estamos en crisis”. (Pág. 4A)

+“El PC se está modernizando y renovando”, alega Julio Ruiz Quezada.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TELEVISIÓN (ANOCHE)

Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Alfredo Cuadra y René González (Presidente de AMCHAM)

Temas: Plan Playa 2005 // Proyectos de la Cámara de Comercio

González comentó que le extraña la oposición al CAFTA, debido a que es un instrumento que necesita Nicaragua para tratar de solucionar en parte el grado de pobreza en que se encuentra. Añadió que no han encontrado argumentos de peso en contra del TLC, que sean validos para discutir, porque a ultranza les parecen simplistas y además nunca presentan otras alternativas.

Canal 12

Programa: **Noticias 12**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Don Bosco (Presidente de la Junta Directiva del Canal Interoceánico en Nicaragua)

Temas: Canal Interoceánico

Comentó que se va a proceder con el estudio de factibilidad del proyecto, esperando que ese proyecto continúe con éxito, porque es importante no solo para Nicaragua y la región centroamericana, sino para el comercio mundial. Agregó que la construcción generará 20 mil empleos directos de personal con capacidad técnica y profesional, además que se incrementará la masa monetaria disponible en el país que servirá como catalizador para otros proyectos de envergadura en el país y esperan que con eso se levante el estándar de vida de los nicaragüenses.

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, aseguró que la empresa privada apoyará al Ministerio de Educación, apadrinando escuelas, apoyando proyectos especiales y en otro tipo de iniciativas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Herty Lewites espera que la Policía Nacional resguarde el acto político del domingo 13 de marzo en Masaya. Según el periodista, Lewites le confesó que Daniel Ortega le había ofrecido la Vicepresidencia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El doctor Guillermo Vargas Sandino es el único Magistrado del Poder Judicial que rechaza el nombramiento de Oscar Loza, ex Jefe de la Dirección General de Seguridad del Estado, como Magistrado del Tribunal de Apelaciones. Vargas explicó que el ha propuesto a una jueza que tiene tiempo de estar dentro del Poder Judicial que además considera se ha desempeñado bien y de acuerdo con el espíritu de la Nueva Ley de Carrera Judicial a ella le correspondería ascender. **(TV Noticias, Canal 2)**

+William Báez solicitó la reprogramación de la Convención Extraordinaria del Partido Conservador, debido a que nadie se ha enterado de esa actividad. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Alejandro Serrano Caldera considera que la situación de Herty Lewites es muy complicada, debido a que el FSLN esta más fuerte que nunca. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua